

ABSTRAK

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh peranan penerimaan pajak dalam mendukung pembiayaan Anggaran Pendapatan dan Belanja Negara (APBN) dari tahun ke tahun yang senantiasa meningkat. Selain itu, kepatuhan Wajib Pajak yang melakukan kewajiban perpajakan masih rendah ditunjukkan dengan masih sedikitnya Wajib Pajak orang pribadi maupun badan yang terdaftar sebagai Wajib Pajak dan dari Wajib Pajak yang terdaftar hanya sebagian yang melaporkan kewajiban perpajakannya. Pada hakekatnya, sistem pemungutan pajak yang dianut sampai sekarang ini yaitu *self assessment system* sangat tergantung pada kepatuhan Wajib Pajak. Agar target penerimaan pajak dapat tercapai maka para fiskus yang dalam hal ini Direktorat Jenderal Pajak harus mampu mengetahui faktor apa saja yang mempengaruhi kepatuhan Wajib Pajak khususnya orang pribadi dalam membayar pajak. Kesadaran perpajakan, sanksi pajak dan sikap fiskus merupakan salah satu faktor yang mempengaruhi kepatuhan Wajib Pajak. Kantor Pelayanan Pajak Pratama Sumedang merupakan salah satu unit instansi vertikal Direktorat Jenderal Pajak yang berada dalam naungan Kantor Wilayah Direktorat Jenderal Pajak Jawa Barat I.

Adapun tujuan penelitian yaitu untuk mengetahui pengaruh parsial dan simultan kesadaran perpajakan, sanksi pajak dan sikap fiskus terhadap kepatuhan Wajib Pajak orang pribadi di Kantor Pelayanan Pajak Pratama Sumedang. Metode penelitian yang digunakan adalah metode penelitian kuantitatif dengan jenis penelitian yang fokus pada pengungkapan hubungan kausal (sebab akibat). Setelah dilakukan tinjauan pustaka dan penyusunan hipotesis, data dikumpulkan melalui kuesioner terhadap 400 responden. Pengambilan sampel dengan *non probability sample* menggunakan metode *convenience sampling*. Kemudian dilakukan analisis terhadap data yang diperoleh dengan menggunakan analisis regresi berganda.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa secara parsial kesadaran perpajakan, sikap fiskus dan sanksi pajak berpengaruh positif dan signifikan terhadap kepatuhan Wajib Pajak orang pribadi. Dan secara simultan kesadaran perpajakan, sikap fiskus dan sanksi pajak berpengaruh signifikan terhadap kepatuhan Wajib Pajak orang pribadi yaitu sebesar 33,6% dan sisanya sebesar 66,4% dipengaruhi oleh faktor-faktor lain yang tidak dibahas dalam penelitian ini.

Keyword : Kesadaran Perpajakan, Sanksi Pajak, Sikap Fiskus, Kepatuhan Wajib Pajak Orang Pribadi